



Erfolgreicher Hygienetag begeistert Mitarbeiter und Besucher

Am 31. Mai 2022 stand unser Krankenhaus ganz im Zeichen der Hygiene. Ursprünglich als eintägiges Event geplant, wurde der Hygienetag aufgrund der überwältigenden Nachfrage kurzerhand um einen weiteren Tag, den 1. Juni, verlängert.

Das Hygieneteam, bestehend aus Frau Westerfeld und Herrn Brix, zog mit einer mysteriösen Blackbox und einer Vielzahl von Utensilien durch sämtliche Stationen des Krankenhauses. Von den Bettenstationen über die Röntgenabteilung bis hin zur

zentralen Notaufnahme, dem OP, der Technikabteilung - kein Bereich wurde ausgelassen. Selbst in der Cafeteria zeigten sich Besucher und Patienten interessiert an den hygienischen Aspekten und wagten sich nach einer kurzen Einweisung, die Blackbox auszuprobieren.

Die Mitarbeiter wurden nicht nur zu den Indikationen der Händedesinfektion befragt, sondern auch darüber, wann das Tragen von Handschuhen indiziert ist. Die Hygienefachkräfte hatten hierfür spezielle Fragekärtchen vorbereitet, die den Mitarbeitern halfen, ihre Kenntnisse zu vertiefen. Das Kartenspiel stieß auf große Resonanz und wird künftig regelmäßig in Schulungen eingesetzt.

In zahlreichen Abklatschproben wurden Handabdrücke genommen, und erfreulicherweise wiesen alle durchgeführten Händedesinfektionen keine hygienerelevanten Keimnachweise auf. Die Abklatsche waren anonym, die Mitarbeiter erhielten eine Nummer und konnten später ihren individuellen Befund erfragen.

Besonders lehrreich war ein Abklatsch eines Mitarbeiters, der eine Uhr trug. Der spätere Befund zeigte, dass keine adäquate Händedesinfektion durchgeführt werden konnte, was die Bedeutung des Ablegens von Ringen und Armbanduhren im Dienst unterstreicht.

Die mitgeführte Blackbox offenbarte bei der Überprüfung der korrekten Händedesinfektion einige Benetzungslücken unter Schwarzlicht, die für manche Mitarbeiter überraschend waren. Nach bewusster Wiederholung der Händedesinfektion verschwanden diese Benetzungslücken jedoch vollständig.

Das Hygieneteam beantwortete zahlreiche Fragen der Mitarbeiter rund um das Thema Händedesinfektion. Die Aktionstage waren ein voller Erfolg, die Mitarbeiter, Patienten und Besucher wurden aktiv einbezogen und es wurden Lose, für kleine Präsente verteilt. Die Veranstaltung trug maßgeblich dazu bei, das Bewusstsein für Hygiene zu schärfen und die Sicherheit unserer Patienten weiter zu erhöhen. .

